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松山支部第１地区会 8 月ハイブリット例会

松山支部第１地区会会員紹介  株式会社アクティブ・アート  中鋪 和範さん

　今回、中田琢磨さんと一緒に、新入会員である㈱アクティ
ブ・アート代表取締役の中鋪和範さんをご訪問させていただ
きました。中田さんのご紹介で入会されたとのこと。

　アクティブ・アートは「人づくり 家づくり 街づくり」
の経営理念のもと、地域の新築住宅やリフォーム、店舗改
装を事業として、地域のお家やお店作りに貢献しています。
　“ 技術・スキルはもちろんのこと、建築のプロ集団とし
て取り組んでいます ” と熱く語る中鋪さん。「同友会の学び
を通して、様々な経営者の方と学びを深め、輪を広げてい
きたい。また、事業に関しても、今の業務をより尖った事
業にしていくことはもちろんのこと、社員さんと一緒に考
え、新たな取り組みにもチャレンジしていきたい」と語ら
れていました。頼もしい仲間が増えて、今後の活躍に期待
大です！中鋪さん、中田さん、有意義なお時間をありがと
うございました！

寄稿：阿部 祥太さん（㈲阿部木工／松山支部第１地区会）

中鋪さん（左）と中田さん

　今回の例会は 2 人の経営者から報告いただきました。内
容は経営指針成文化セミナー（以下、成文化セミナー）への
集客を促すため、昨年度セミナーに参加し、経営指針を成
文化して、実際に会社をどう変えていったかの報告をして
もらいました。
　一人目は日の出都市開発の山
本さんです。学生時代の留学を
し、その経験から世界と生まれ
育った “ 日の出町 ” をつないで
いきたいと思うようになりまし
た。「人と地域、世界をつなぐ多
様性のあるまちづくりを通して、
社会の持続可能な発展に貢献し
ます。」を経営理念に不動産事業
から始まり、解体事業へ乗り出しました。成文化セミナーを
通して自社がどうなっていきたいかを明確にし、何をやめて

何を始めていくか報告しても
らいました。最後は数字目標・
利益目標・日の出町をこう変
えていきたいという具体的な
目標を話してもらい報告を終
えました。

　二人目は阿部木工の阿部さん
に報告いただきました。阿部
木工は来年で創業 70 年の老舗
で阿部さんは三代目の経営者で
す。現在の建築家具が主流に
なってきた歴史から振り返りか
ら始まりました。2021 年は正
に経営の危機だったところ経営
指針を成文化し、方針転換をし、
結果売り上げは下がったが利益が上がる体制を作ることが
出来た、という話をいただきました。

　今回お二人の報告を聞き、経営
指針の成文化は自分の想い・自社
の歴史の振り返りを行い、自分の
会社の方向性を決めていく非常に
大事なものだと感じました。出来
たばかりの自社はまだ理念も方針
も作れていないので、まずは、成
文化セミナーに参加し会社の理念
を決めていきたいと思いました。

寄稿：山西 亮平さん
（サンワサポート愛媛㈱／松山支部第１地区会）

報告者の阿部さん

報告者の山本さん

経営指針書は経営のロードマップ
～ 経営指針成文化セミナーに参加して見えた未来 ～

◆ 報告者：阿部 祥太 氏
有限会社阿部木工 代表取締役／愛媛同友会 松山支部第１地区会副幹事長
山本 康弘 氏
株式会社日の出都市開発 代表取締役／愛媛同友会 理事・松山支部第１地区会幹事長

◆ 日　時：8 月 10 日（水）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：一番町ホール・Zoom
◆ 参加者：26 名（地区会：10 名、他支部・地区会：7 名、オブザーバー：7 名、ゲスト：2 名）
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松山支部第２地区会 8 月ハイブリット例会

◆ 報告者：堀田 真奈 氏
特定非営利活動法人ワークライフ・コラボ 理事長／愛媛同友会 松山支部第２地区会会員

◆ 日　時：8 月 17 日（水）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：フリースペース  ジョー・プラ／ Zoom ミーティング

　８月例会報告者は、特定非営利
活動法人ワークライフ・コラボ理
事長の堀田真奈さん。
　今回のテーマ『オフィスをなく
す、をやってみた～やりたいこと
をあきらめない！～』をもとにリ
モートワークと環境の深掘り、社
会課題のビジネスモデルのつくり
方について報告されました。
　コロナ禍でオフィスは人数の利用制限が設けられ、今まで通り
に仕事ができない。社員さんからの一声、「オフィスはなくても
いいんじゃない？」をきっかけに社員さんと話し合いをし、オフィ
スを無くすことを決断された堀田さん。社員さんの意見をまとめ
理事会でメリット、デメリットについて伝え、オフィスを無くす
までの期間は約２か月。やったことは大きく分けて５項目。書類
や備品の仕分け、ペーパーレス化と ICT 化、対面での打ち合わせ、
就業規則の改定、コミュニケーションの工夫。事務所を無くすま
での奮闘記はワークライフコラボホームページ内の note（ノート）
に掲載されています。（2020 年５月 19 日～）
　いざリモートワークとなるとネックになったのが勤怠管理。
気づけば仕事時間がオーバーしている、家にいるなら家事をし
てほしいと、家族からの理解が得られにくいなど実際の声を聞
くことができました。リモートワークを取り入れている企業は
現在のところは少数で思っている以上に世間の理解が得らえて
いない現実があります。
　目の前にある課題に向き合い、解決していく中で「経営者と
して大切なことだと理解したこと」を見出されました。

①危機に対した時のリーダーシップ（対応力・打開力）。
②生活の中から問題を見出す洞察力と事業化する能力。
③現状を打破し、改善するイノーベーティブな発想力と行動力。
④自ら動く実行力、継続する計画性。
⑤ 変化を創り出し、よりよい社会づくりに貢献する信念。
　この気づきに経営者として在り方を考えさせられました。
　「まちのがっこう」は堀田さんの行われている次世代育成事業
の一つです。休日に小学生を預かり、行政・大学・企業・NPO
が連携して「地域で子育て」を行う取り組みです。保護者、児童、
学生それぞれにメリットのある事業ではありますが、黒字化が難
しい事業になるようです。補助金事業という「仕組み」への働き
かけが何かできないかと思われます。事業に参加した大学生ボラ
ンティアさんからの声で「自分の存在を承認されることの喜びを
知ることが出来た。」「コミュニケーション能力がついた。」等の
声があり、同友会運動の共尊・共育の場作りにもなっています。
　グループ討論発表ではテーマ「皆さんは、どのような社会問
題を事業化してみたいですか？」に対して様々な意見が出まし
た。現在行っていることが社会問題の解決につながっている企
業、新しく取り組もうとしている事業が社会問題解決の糸口に
なりうる事業、そもそもの社会問題自体のとらえ方、さまざま
な視点からの発表がありました。解決策がある問題は課題であ
るという考え方は、問題解決のヒントになりました。
　堀田さんのサブタイトルにあった「やりたいことをあきらめ
ない！」ために他の経営者の意見、アイデアを熱心に聞き、メ
モを取り、真摯に受け止める姿は印象的でした。共に学び合う
ことのできた例会となりました。

寄稿：武井 得誠さん（㈲Elysion ／松山支部第２地区会）

報告者の堀田さん

オフィスをなくす、をやってみた
～ やりたいことをあきらめない！～

松山支部第２地区会会員情報  大日精化インキ松山販売株式会社  髙松 大輔さん
　金子司郎さんと一緒に、３月に入会された大日精化インキ
松山販売㈱を訪問しました。会員になられた専務取締役の髙
松大輔さんは、現社長の次男で、お歳は 45 歳。最近、３人
目のお子さんが産まれて、仕事に育児にと勤しんでおられま
す。見るからに、温厚で、優しく、誠実そうな方です。お父
上である社長を紹介しますと、豪快、一徹、明るい方です。
私達の訪問に際しては、二人して迎えて下さいました。
　同社は以前は、大日精化工業㈱の子会社でした。現在は独
立して、松山で事業展開されています。愛媛は本丸、四国中
央市は中丸、外堀は香川中心に徳島と、ユーモラスに説明し
て下さいました。纏めると、広く四国４県をテリトリーに事
業をしておられます。名前の通り、インキを中心に販売され
ておられるのですが、事業内容は、印刷材料販売となります。
社員は５名で、１名の事務員さん以外は社長始め、皆、営業
をしておられます。社長は物知りなお方で、私達に身振り手

振りで、色々と説明して下さいました。楽しいひと時で、あっ
と言う間に、時間が経ちました。
　帰り際、４人の集合写真を、紅一点の事務員さんに撮って貰
いました。中々の出来です。被写体が良いのかもしれませんね。

寄稿：桑波田 健さん（岡田印刷㈱／松山支部第２地区会）

左から金子さん、現社長と髙松さん、桑波田さん
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松山支部第３地区会 8 月ハイブリッド例会

◆ 報告者：鎌田 大輔 氏
株式会社ダイオーズ四国 OCS えひめ 所長／愛媛同友会 松山支部第 3 地区会幹事

◆ 日　時：8 月 26 日（金）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：一番町ホール・Zoom

人間関係づくりは、自分づくりから始まる
～１杯のコーヒーと ZATSUDAN から始めよう  職場の環境づくり ～

　今月の例会ではダイオーズ四国
OCS えひめ所長 鎌田さんに「人
間関係づくりは自分づくり」を
テーマにお話し頂きました。鎌田
さんの座右の銘として、「何事も
明るく素直に真面目に取り組めば
事は、乗り越えられる」をモットー
に日々取り組んできたのが、日々
の行動でもよく伝わります。
　11 月に入会して８月に報告をしてもらった鎌田さんです
が、松山支部第三地区会のファーストペンギンのチャレンジ
精神を実践していただきました。プレ報告でも最初からしっ
かり発表資料もできておりましたので、プレ報告を重ねるた
びに、改善された資料になっていて素直に真面目に取り組む
姿勢が伝わりました。
　社会人になって、３つの会社を経てダイオーズさんに所長と
して迎えられるのですが、お客様に対して真面目に喜んで頂け
るように取り組みながらも、上司との人間関係に悩まれた中で
所長となって、最初に意識したことは、社員さんが、仕事が終
わると「早く会社に帰りたい」と思える会社にしたい、どうし
たら働く社員さん達が生き生きと働けるだろうか？と色々な立
場の人のことも考えて行動していたが、人間関係の悩みはなか
なか解消されませんでした。解決するにはと、アドラー心理学
の検定１級もとった、それでも解決しなかった時に、キホクの

鎌田さん

上田さんと出会い、同友会にも参加するようになった。
　そんな月日をたった時あることがきっかけで、本気で社員
さんを怒る事があったが、本気になって見てくれているんだ、
思ってくれてその社員さんの態度や雰囲気も良くなり、なん
でも話してくれるようになった。そんな話をした折、上司か
ら、「社員さんが変わったのではなく、鎌田さんが変わったん
ですよ！社員さんも子供も一緒なのです。みんないつも見て
いるのですよ。」とそれでも悩みは出てきます。社員さんの意
識にばらつきがある、同じ価値観を持って頑張っていきたい。
それを解決するには、創業者の精神、想いを心の在り方とし
て持ち、えひめオリジナルの理念を、えひめのみんなで考え
ようとなりました。最初は各人で考えたものを、ある程度ま
とめたものを全員で内容を話し合い、えひめオリジナルの理
念ができました。
　他社との価格競争以外で勝負するには、お客様の本当のニー
ズを提案するには、そんな中、今だからこそ「雑談」や「コミュ
ニケーション」を見直すべきでは？そこから友人とタッグを
組み office 改善 team を作り、高木保育園さんにスタバをイ
メージしたカフェスペースをデザインし、大変喜んでもらい
ました。SNS を使い企業 PR のお手伝いをするなど、新しい
取り組みを行い、「社員さんが健康で笑顔でいられる会社づく
り」に力を入れてお客様も社員さんも喜んでもらえるように
取り組んでおられます。

寄稿：杉田 和也さん（㈲杉田鮮魚／松山支部第３地区会）

　名前には自分の使命が隠れている。
　本「領」発揮して会社に恩返しをし
たい‼
　現在は、総務部に所属し、社員さ
んの勤怠管理や経理処理などを行っ
ている矢野さん。入社 15 年目。会
社に対する「愛」と「感謝」の気持
ちに溢れているのが、全身から伝わっ
てきました。
　入社するまで、褒められたり、必要とされていると感じた
りすることがあまりなかったという矢野さんが、違和感を感
じるほどに、褒めてもらったり、感謝されたり…。
　とにかく「自分の居場所」を創ってくれた会社。その会社で、
今度は自分が社員さんの居場所を創る番。自分が亡くなる時
には、みんなから「矢野さんに愛されたなぁ」と言われたい
そうです！
　座右の銘は「本領発揮」。
　名前の中に「自分の使命」が隠れているのだとしたら、本

松山支部第 3 地区会会員紹介  株式会社フェローシステム  矢野 領子さん

※ここから動画をご覧いただけます。
　 h t t p s : // w w w. y o u t u b e . c o m /

watch?v=eyBmD8CwBf0

「領」発揮して、自分ができることを
精一杯やって、恩返しをしたい！そ
のための学びは惜しまない！…とい
う矢野さんの笑顔が素敵すぎて、お
話を伺っていても終始、幸せな気持
ちでした。
  そして、「社員さんに会うのが楽し
みで出勤する」という会社で私も働
きたくなりました（笑）

  「人を生かす経営」のヒントをたくさんありがとうございました‼
寄稿：川﨑 暁子さん

（㈱エルパティオ／松山支部第３地区会）

左から川﨑さん、矢野さん、小川照美さん
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お済みですか!?「同友会名簿アプリ」のインストール
　愛媛県中小企業家同友会では、会員同士のコミュニケーションを促すととも
に会の活性化を目指し、「同友会名簿アプリ」を導入しました。
　名簿の検索・閲覧はもちろん、メッセージの送受信や無料通話、スケジュー
ルの確認も可能な便利なアプリです。非常に便利です。
　ぜひインストールしていただき、ご活用ください！
※ 最初のログインにＩＤとパスワードが必要です。e.doyuと同じものです。

お分かりにならない場合は事務局までお問い合わせください。
※パソコンでの利用も可能です！
　URL：https://web.doyumeibo.jp/#/
※ 今後、会内の公式の連絡の遣り取りは名簿アプリに集約していきたいと

考えております。
【お問合せ】愛媛同友会事務局
　電話：089-948-9920　　メール：info@ehime.doyu.jp

四国中央支部 8 月ハイブリッド例会

◆ 報告者：菅 好裕 氏
ネッツトヨタ瀬戸内株式会社 めんどり店 販売課 課長／愛媛同友会 四国中央支部幹事

◆ 日　時：8 月 18 日（木）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：しこちゅ～ホール・Zoom

「DXを利用した強靭化」
～ コロナ禍で見えてきた DX のあり方 ～

ストール（サービスピット）の予約状況、作業状況を情報化し、
視える化するシステムです。全ストールの現在の作業状況や予
定が一目でわかるため、日々の作業計画や進捗管理に大きな力
を発揮します。また、コールセンターやサービスフロントと情
報を共有することによって、お客様からの入庫予約やお問い合
わせにも、きめ細かく対応できます。』
　なるほど、情報の共有によりムリ・ムダ・ムラをなくす。
作業の空きをなくすのがいいなと思い、早速自社に持ち帰
り真似をしました。いろんなアプリを検索してみましたが、
Google カレンダーを利用することにしました。このアプリ
の利点は予定していた作業をスライドして変更できるとこで
す。柔軟に変更対応、素早い調整ができて CS、CX のレベル
が高いです。
　たくさんの DX がアプリ提供されていて、SDGs の 17 の
目標の良いアプローチです。
　（7）（13）郵送と会議への移動を減らそう Zoom、（9）社内
の情報共有を目的としたサイボウズ、（7）銀行口座を会計ア
プリに直結する freee、（16）アンケートをアプリに Google
フォーム
　DX はまだ馴染みの浅い言葉です、私が iPhone4 を購入し
たのは 12 年前になります。Apple が「Phone」という名前
ついたデバイスを消費者の掌に与えた結果、世の中はガラリ
と変わりました。あの頃はまだ SNS という言葉が世の中に現
れたばかりで、みんなが SNS って何よ？と言っていました。
DX もあと 10 年すれば当たり前の言葉になりますが、早めに
取り込めば企業業績を上向きにするものになると思いました。

寄稿：続木 満豊さん（㈱ NAD ／四国中央支部）

【支部長挨拶】
　６月に松山大学提供講座へ登壇。「沢山休暇取得できる会社
は良い会社？」で学生に伝えたかったのは、就職した暁には、
会社でナンバーワンになれなくても、オンリーワンの存在に
なって欲しい。あなたにしか出来ない、あなたの代えは存在
しないそんな社員になって欲しいと。同友会のみんなは新入
社員の頃を振り返ってどうですか？どうだった？じゃなくて、
今の自分なら、若い時どんな働き方しますか？休暇一杯もらっ
て、もっと遊べばよかったと思いますか？残業になろうと徹
夜になろうともっともっと仕事に励めばよかったと思います
か？との問いかけがありました。

【報告内容】
　DX の取り組みをしながら、事前に準備していた BCP を生
かした活動報告と、コロナ禍で見えてきた DX のメリット・
デメリットを交えて紹介。
　DX ならではの情報伝達の速さ、社長の意思決定がすぐに
社員全体 210 名に伝わっていることなど。そしてこれからの
課題と新たな取り組みについて話していただきました。

　話題の次世代型電動車椅子：近
距離モビリティ WHILL も紹介。

　報告の中で TOYOTA の SMB
（サービスマネジメントボード）に
ついての話がありました。SMB
は、トヨタコネクティッドのディー
ラーインテグレーション事業で『定
期点検や一般整備によるサービス菅さん
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環境に合わせ、毎
年新しい考えを取
り入れ、年に２回
会社を止めて考え
て、四半期毎には
半日会社を止めて
話し合って貰って
いるそうです。
　そんな中、会社が良くなってきたのに、利益が出ていな
いことが判明しました。目に見えない経費がかかっている
ことに気づき、IT 人材を雇い原価管理ソフトを独自に開
発しました。その結果、請け負った仕事の 120 台中 100
台が赤字だったそうです。メンテナンスの仕事は無償サー
ビスと思われている部分が多すぎることも原因の一つでし
た。お客様に値上げをお願いし、一件ごとの仕事の利益を
社員さんも考えながら受注するようになったそうです。
　35 歳前後の社員さんたちが 10 年後に社長になるよう育
成して行く中野さんが、これからも「何とかなるやろ」と
いう精神でチャレンジし続けることでどんな会社になるの
か期待しています。

寄稿：今村 暢秀さん（㈱世起／伊予・松前支部）

◆ 報告者：中野 文人 氏
合同会社毘沙門坂 ナップファクトリー 代表社員／愛媛同友会 伊予松前支部会員

◆ 日　時：8 月 19 日（金）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：二番町ホール・Zoom

破天荒だと言われますが実は受け身です
～ ニーズに応え続けてきたから見えてきた未来 ～

伊予・松前支部 8 月ハイブリッド例会

　中野さんの会社は、主に自動車の板金、修理、特注車を
手掛けています。他社と違うところは、普通車から大型ト
ラック、キッチンカーの特注作成まで幅広くおこなってい
ます。創業して 15 年が経過しました。お客様から「こんな
事は出来ますか？」と難しい仕事を依頼されたときに、断
らずに何でも引き受けてきたことで、幅広い技術が身に付
きなんでも対応できる会社になったとのことです。今では
自動車から船舶、ヘリコプターのメンテナンスまで手掛け

るようになった
そうです。
　忙しくなるに
つれて、社員さ
んから「もっと
給料を上げてく
れたら、もっと
仕事をこなせる」
と言われたそう

です。それなら一体なんぼの給料なら納得するのか、一人ひ
とりに聞いたそうです。全員から言われた給料を言い値で払
うことにしたそうです。しかし、人件費が倍近く上がり、一
気に赤字。ところが給料が上がっても、こなせる仕事は増え
なかったそうで、社員さんから給料を戻してほしいと言って
来たそうです。社員さんも給料だけではないことに気づいて
くれたのだと思います。
　人が育って行く会社を作って行くために、年に１回、社員
さんに全てを任せて理念も考えて貰うそうです。毎年変わる

中野さん（左）と座長の八束和志さん

会場の様子

　８月末に、伊予松前支部会員の二宮醸造㈱（久万高原町）
を訪問しました。
　二宮醸造㈱は、明治 36 年創業で 119 年目を迎える老舗
企業で、主に醤油などの調味料を製造販売されています。
　４代目の二宮悟郎さん（53 歳）は、元々関東の別会社に
勤めており、平成 18 年に地元に帰ってきて、引き継いだ
とのことです。
　実は、悟郎さんのお父様が、55 年前にスーパーフジの第
１号 PB（プライベートブランド）醤油をつくったそうで、
それが今も続いていると伺いました。
　最近はそれだけではいけないと、自社オリジナルの「久
万山」ブランドを創り、かけ醤油などの新商品開発にも注
力されています。
　以前は宿場町で栄えた久万街道も過疎化の影響を受ける

伊予・松前支部会員紹介：二宮醸造株式会社  二宮 悟郎さん
中で、地元活性化にも精力的に取り組まれていました。
　皆様も久万高原にお越しの際は、商店街を覗かれてみて
はいかがでしょうか。
訪問者：武田 正輝さん、山﨑 剛さん、鳥井 綾乃さん、田中 洋平

寄稿：田中 洋平さん（義農味噌㈱／伊予・松前支部）

蔵の様子左から鳥井さん、二宮さん、田中さん、山﨑さん
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◆ 報告者：中田 琢磨 氏
株式会社フェローシステム 代表取締役／愛媛同友会 理事・松山支部第 1 地区会副地区会長

◆ 日　時：8 月 22 日（月）18 時 30 分～ 21 時 00 分
◆ 会　場：テクスポ－ト今治・Zoom

どこに行くかより誰と行くか
～ 大家族主義経営を目指し、全社一丸の採用への挑戦 ～

今治支部 8 月ハイブリッド例会

　ウェブデザイン専攻で㈱フェ
ローシステムに入社され、現在
は代表取締役をされている中田
琢磨さん。
　中田さんは先代とは血縁のな
い後継者です。代表としての奮
闘されている一部分をご報告い
ただきました。
　「自分の話で誰かが次の日の頑張るきっかけになりたい」
と、求人作業の情報を発信するところから、インターン方
法、採用時のポイント、採用後の対応まで事例を含みなが
ら教えていただきました。

中田さん

　入社時は全員インターンを受けてもらう仕組みで、重要
なポイントとして「人生で最高の数日間を体験してもらう
こと」を目指し、共に生きる達成感や、本気で取り組む大
切さ、仕事の本質とはなにか？科学的な適性検査も取り入
れながら自己理解から相互理解へ、入社前の社員さんの気
づきが起こる仕掛けがたくさんあります。
　理念が会社の社員さんの心の中心になっていくことがす
ごくわかり、定着率も上がってきており、「育つまで下駄を
はかせる」「アドマイヤーズカンパニー（社員さんやその家
族からも称賛される会社）」として自社にも落とし込めるか
を考えさせられる例会でした。

寄稿：今岡 健一さん（（同）発達の木／今治支部）

　今回は㈲キャンパスを杉原一史さん、稲井信太郎さんと
訪問しました。
　お話を伺ったのは黒川洋輔さんです。黒川さんは今年二
月に専務取締役に就任され、現 代表取締役である宇佐裕次
さん（今治支部会員）の後継者として現在活躍されています。
　キャンパスには法人に経営指針があり、八つある事業所
にそれぞれ運営指針があります。黒川さんはそのうちの四
事業所の責任者。各事業所の運営指針を作成されていると
の事でした。
　それに加え、今年度からはキャンパスの経営指針も作成
し、各事業所で発表を行ったとの事です。次年度からは幹
部の皆で作成するそうです。
　地域から頼られる企業（法人版 dr. コトーを目指す）とい
う黒川さんのビジョンを深堀する作業を宇佐さんと行い、
具体的な形にしようとされている最中です。

今治支部会員の経営指針：有限会社キャンパス  黒川 洋輔さん

左から越智さん、稲井さん、黒川さん

　創業者の強烈な個性、カラーと後継者の醸し出す人柄が
融合する日が楽しみです。

寄稿：越智 堅太郎さん（オチ工業株式会社／今治支部）
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十
月
に
な
り
ま
し
た
。
今
月
の
兼
題
の
「
虫
」
シ
リ
ー
ズ
は
な
か
な
か
手
強

か
っ
た
よ
う
で
、
作
品
に
苦
戦
の
跡
が
に
じ
ん
で
い
ま
し
た
。
そ
ん
な
中
、
入

賞
作
品
は
力
作
が
揃
い
ま
し
た
。

◆ 

最
優
秀
賞
　

　
磁
器
婚
の
妻
と
の
出
会
い
は
い
な
ご
飯

石
川 

義
和
さ
ん
（
㈲
石
川
工
作
所
）

　
結
婚
二
十
周
年
を
祝
う
の
が
磁
器
婚
式
で
す
。
後
に
妻
と
な
る
女
性
と
出
会
っ
た
日

の
食
事
は
、な
ん
と
い
な
ご
飯
で
あ
り
ま
し
た
。
そ
の
日
の
エ
ピ
ソ
ー
ド
を
二
十
年
経
っ

た
今
も
、
面
白
お
か
し
く
語
り
合
っ
て
い
る
仲
睦
ま
じ
い
夫
婦
が
目
に
浮
か
び
ま
す
。

　
結
婚
二
十
五
周
年
の
銀
婚
式
や
、
五
十
周
年
の
金
婚
式
に
比
べ
華
や
か
さ
は
あ
り
ま

せ
ん
が
、
堅
実
な
印
象
の
磁
器
婚
式
が
い
な
ご
飯
と
見
事
に
響
き
あ
い
ま
す
。

◇ 

特
別
賞
（
鋭
い
観
察
賞
）　

　
鈴
虫
の
体
震
わ
す
声
量
よ

大
北 

雅
浩
さ
ん
（
愛
媛
同
友
会
事
務
局
）

　
鈴
虫
は
翅
と
翅
を
こ
す
り
合
わ
せ
て
、
あ
の
き
れ
い
な
鳴
き
声
を
奏
で
て
い
ま
す
。

中
七
下
五
の
「
体
震
わ
す
声
量
よ
」
と
の
措
辞
に
よ
り
、「
小
さ
な
体
で
よ
く
も
こ
れ

だ
け
大
き
く
美
し
い
鳴
き
声
を
奏
で
ら
れ
る
も
の
だ
な
。」
と
い
う
作
者
の
感
慨
が
伝

わ
っ
て
き
ま
す
。

◇ 

特
別
賞
（
快
眠
賞
）　

　
鈴
虫
が
眠
り
に
誘
う
祖
父
母
宅

武
田 

正
輝
さ
ん
（
恭
栄
自
動
車
㈱
）

　
祖
父
母
の
家
に
お
泊
り
に
来
ま
し
た
。
祖
父
母
が
飼
育
し
て
い
る
鈴
虫
の
鳴
き
声
が

心
地
よ
く
、
眠
り
を
誘
い
ま
す
。
良
い
夢
が
見
ら
れ
そ
う
で
す
。

◇ 

特
別
賞
（
リ
ア
リ
テ
ィ
ー
賞
）　

　
い
が
ぐ
り
に
い
た
い
よ
ば
か
と
け
る
幼
子

大
野 

智
加
子
さ
ん
（
㈱
コ
ピ
ー
愛
媛
）

　
い
が
ぐ
り
を
う
っ
か
り
触
っ
て
し
ま
い
、
痛
い
思
い
を
し
た
の
で
し
ょ
う
。「
い
た
い

よ
ば
か
！
」
と
言
っ
て
、
い
が
ぐ
り
を
蹴
飛
ば
す
幼
子
が
目
に
浮
か
び
ま
す
。

同
友
会
で
俳
友
会

11月 投句QR

締切10月14 日

　
十
一
月
号 

兼
題
　

「
冬
隣（
ふ
ゆ
ど
な
り
）」※
冬
が
す
ぐ
そ
こ
ま
で
来
て
い
る
こ
と

「
新
米
」「
猪
」「
松
茸
」「
早
生
蜜
柑
」

　
い
ず
れ
の
兼
題
で
投
句
下
さ
っ
て
も
構
い
ま
せ
ん
。
ま
た
、
兼
題
に
拘
ら
ず

自
由
に
詠
ん
で
い
た
だ
い
て
も
構
い
ま
せ
ん
。

講
評
：
髙
橋 

大
輔
さ
ん
（
広
報
情
報
化
委
員
）

◇ 

特
別
賞
（
や
さ
し
さ
溢
れ
出
て
い
る
で
賞
）　

　
金
風
や
職
辞
す
友
の
背
な
で
る

森
田 

直
美
さ
ん（
大
野
智
加
子
さ
ん（
㈱
コ
ピ
ー
愛
媛
）の
ご
友
人
）

　
事
情
が
あ
っ
て
職
を
辞
す
る
こ
と
に
な
っ
た
友
の
背
中
を
、
優
し
く
な
で
る
作
者
。

季
語
「
金
風
」
が
、
友
の
健
や
か
な
る
未
来
を
約
束
し
て
く
れ
ま
す
。
下
五
を
「
背
を

な
で
る
」
と
す
る
と
音
数
が
整
い
ま
す
。

　

最
優
秀
賞
の
石
川
義
和
さ
ん
に
は
、
表
彰
状
と

三
福
グ
ル
ー
プ（
津
田
雅
士
さ
ん
：
松
山
支
部
第

２
地
区
会
、
石
原
裕
香
さ
ん
：
松
山
支
部
第
３
地

区
会
）の
ス
テ
キ
な
賞
品
を
贈
呈
し
ま
す
。

○
コ
オ
ロ
ギ
ク
ッ
キ
ー

　

地
球
に
優
し
い
次
世
代
フ
ー
ド
で
注
目
を
浴
び

て
い
る
昆
虫
食
。
少
な
い
飼
料
と
お
水
で
す
く
す

く
育
つ
コ
オ
ロ
ギ
は
重
宝
さ
れ
て
い
ま
す
。

　

コ
オ
ロ
ギ
パ
ウ
ダ
ー
を
混
ぜ
込
ん
だ
ク
ッ
キ
ー

は
初
心
者
で
も
食
べ
や
す
く
な
っ
て
い
る
の
で
是

非
お
試
し
く
だ
さ
い
！

U
RL

：https://w
w

w
.sanpuku.co.jp/

津田さん

　
十
二
月
号 

兼
題
　

「
大
晦
日
」「
除
夜
の
鐘
」「
年
末
賞
与
」

「
賀
状
書
く
」「
ず
わ
い
蟹
」「
大
根
」

12月 投句QR

締切11月15 日
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坂川 智廣さん（さかがわ  ともひろ）

松山支部第３地区会
ジュヴィアヴェック  フルール  代表
造花専門の花屋
〒 791-2120　伊予郡砥部町宮内 1339-1
ＴＥＬ：089-968-1187　ＦＡＸ：089-993-6321
紹介者：㈱ダイオーズ四国 OCS えひめ　鎌田大輔

区
別
は
し
て
も
、
差
別
は
す
る
な

秋
川
保
親
氏

秋
川
会
計
事
務
所
㈱
取
締
役

愛
媛
同
友
会  

経
営
相
談
室
長

“平成の赤ひげ”の
経
営
相
談
室
か
ら
ア
ド
バ
イ
ス

　
人
間
は
誰
で
も
、
持
っ
て
生
ま
れ
た
能
力
や
特
性
が
あ

る
。
但
し
、
そ
れ
ぞ
れ
の
能
力
に
優
劣
は
な
い
。
音
楽
の

能
力
と
絵
を
描
く
能
力
の
ど
ち
ら
が
優
れ
て
い
る
か
は
言

え
な
い
し
、
比
較
自
体
が
お
か
し
い
。

　
同
じ
よ
う
に
、
仕
事
に
お
い
て
も
営
業
能
力
と
管
理
能

力
を
比
較
す
る
こ
と
に
意
味
は
な
い
。
二
人
の
人
間
が
同

じ
仕
事
を
し
て
い
る
の
に
、
実
績
に
差
が
出
る
こ
と
は
組

織
の
中
で
も
し
ば
し
ば
お
き
る
。
要
領
が
よ
く
飲
み
込
み

が
早
い
人
、
や
や
要
領
が
悪
く
遅
い
人
が
い
る
。
そ
の
時

点
で
比
較
す
れ
ば
「
出
来
る
人
」
と
「
出
来
な
い
人
」
が

い
る
こ
と
は
確
か
だ
が
、
そ
れ
は
一
事
的
な
も
の
だ
。

　
一
般
的
に
、若
い
こ
ろ
は
速
く
走
る
能
力
が
あ
っ
て
も
、

年
を
取
れ
ば
そ
の
能
力
は
失
わ
れ
る
。
こ
の
よ
う
に
能

力
は
、
そ
の
時
々
に
変
化
す
る
。
従
っ
て
、
社
長
が
社
員

を
見
る
時
、
そ
の
時
点
だ
け
で
永
遠
に
変
わ
ら
ぬ
者
と
考

え
た
り
、「
能
力
が
無
い
か
ら
人
間
的
に
も
ダ
メ
な
奴
だ
」

と
い
っ
た
発
想
は
絶
対
に
持
っ
て
は
な
ら
な
い
。
ま
た
肩

書
に
惑
わ
さ
れ
て
有
名
大
学
を
出
た
か
ら
優
秀
だ
と
考
え

た
り
、肩
書
が
無
い
か
ら
無
能
だ
と
思
っ
て
は
な
ら
な
い
。

肩
書
は
一
事
的
に
貼
ら
れ
た
ラ
ベ
ル
で
し
か
な
い
。
そ
ん

な
一
事
的
な
ラ
ベ
ル
で
人
間
の
価
値
を
評
価
し
て
は
な
ら

な
い
。

　
こ
れ
は
松
下
幸
之
助
さ
ん
の
社
員
評
価
の
原
則
で
す
。

新入会員のご紹介【１名】（8 月 26 日～ 9 月 22 日）・会員掲示板
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2022年度 愛媛同友会  第４回理事会 議事録
【日時】2022 年８月 25 日（木）18：30 ～ 20：30　【会場】二番町ホール・Zoom
【出席】理事 26 名　委任５通　　【議長】三好 大助　　【議事録】大北 雅浩

開会挨拶：田中 正志
承認事項

（１） 入退会承認
（２） 会員による自主運営の推進に向けた環境の充実に

関する提案
　　　①貸出用 Zoom アカウントの増設
　　　②機材（カメラなど）の追加購入
　　　③デジタル化推進チーム（仮）の立ち上げ
　　　　１）各支部・地区会からコアメンバーを選出。
　　　　２）ハイブリッド例会設営マニュアルを作成。
　　　④ 例会づくりにおける各種フォーマットの共通規格化

報告事項
（１） 第 11 回経営フォーラム（2023 年２月 16 日、県

民文化会館）の進捗について
（２） 中同協、正副代表理事会議、各支部・委員会等か

らの報告
①  EDOR記者発表を開催。愛媛県庁と松山市役所も訪問。
②会報誌の外注化に向けた動きの進捗について。
③ 経営指針成文化セミナーについて…10/15-16 の理念

合宿から開講。
④ 事務局の働き方の現状について…第３回理事会の承認

事項を継続。藤原さんはもうしばらく慣らし運転を。
⑤その他、支部・地区会や委員会から
　 好永・次世代経営者委員長より、8/27 に青全交プレ

報告を Zoom で開催するとの案内。
（３）全国・他団体行事について（５分）
　　① 中同協定時総会 in 沖縄から生まれた交流について
　　②青年経営者全国交流会 in 兵庫

協議事項
⃝グループ討論

（１） 本日の「組織強化・会員増強全国交流会」参加者
から感想発表

　　  田中代表理事から問題提起
　　　  「 改めて、私たち正副代表理事の意識に掛かって

いると実感した。2025年２月の全研in愛媛まで

もうそんなに時間がない。改めて皆さんと協力
して、増強に取り組んでいきたい」

（２）グループ討論
　　討論テーマ（40 分）
　　　① 同友会のすばらしさや魅力をどう伝えていくか。
　　　② 戦略的に増強を進める仕組みづくり、具体的な

行動（戦術）はどうしていますか？
（３）グループ発表
〇 発信するためには自分たちが同友会の魅力を実感せね

ば。会員同士の対等な関係や行政等との深い連携。
〇 まずは幹事会の活性化が必須。それが会員にも伝わり、

増強に繋がる。
〇 同友会のすばらしさは「経営指針の成文化と実践」「経

営者同士の出会いと学びあい」「例会におけるグルー
プ討論」「１人で悩まず相談できる関係性」。これを誰
に伝えていくかが大事。

〇 信頼できる人、活気ある人から誘われると入会に繋が
りやすい。

〇 女性や若者が少ないのが課題。特に女性には、夜の時
間帯の会合が負担になっている。

〇 自分自身が同友会に入ってよかったことを伝えていく。
〇 増強のチャンスになるのは「新支部設立」「青年部」「全

国大会」。愛媛にはあるのだから活用を。
〇 ゲストが参加した時、活気を感じられる例会づくりを。
〇 闇雲にゲスト参加を呼び掛けるのではなく、経営課題

がある人に声を掛ける。
〇 経営フォーラムが同友会の良さを凝縮した場。もっと

ゲストが参加しやすい工夫を。
閉会挨拶：米田 順哉

【次回 理事会】　 9 月 22 日（木）18：30 ～ 20：30　二番町ホール・Zoom ミーティング






